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本赛季 .12 正是有了麦迪、阿里纳斯这样的前
/12 全明星球员的加盟而显得格外热闹。但在姚明看
来，目前的 .12 仍然存在着不少问题。作为曾经在
/12 闯荡多年的球星，同时又是 .12 上海队的老板兼
投资人，姚明在上周进行的 .12全明星赛期间，针对目
前联赛联程问题和外援政策谈了自己的想法。
“我认为联赛目前的赛制强度太大了，一周要打 #场

比赛。我可以告诉大家的是，在交通远比我们发达的
/12，平均两周是 3场比赛，我们是 ! 场。但很多球队
去打像新疆这样的客场，距离又都很远。”姚老板首先表
达了对目前赛程安排不合理的想法。

现在 .12常规赛为 #%轮，每队如果打不进季后赛，
那么一个赛季要打 #,场比赛，一周三赛，基本上集中在
周三、周五和周日，周二和周日下午 %点会有少量
比赛。“在江浙沪这些地方球队，可以设置一
些背靠背的比赛，我的想法是，两周五场
比赛也许会更科学。这样我们每天都
可以有比赛看。比如说我除了喜欢
看上海队的比赛，也喜欢看八
一队的比赛，赛制优化下
后我就有可能这两队比
赛都看得到。”

姚明认为：
“每队一个常
规赛季的比
赛应该在
%- 场，

比赛错开，虽然轮次没有增加多少，但是观众看到的比
赛场次是增加的。可以重复曝光，其实周二和周三都有
比赛，就是这样一个改良的措施。但是我觉得我们可以
在这一点上加大改革的步伐。”

而针对目前被广泛讨论的中国篮球年轻球员成长碰
到联赛外援压制的问题，姚明也对各支球队在外援上疯
狂烧钱表达了不赞同。姚明表示：“最好的球员都是在
美国，都是在 /12，如果我们达到那个层次
了，那就不会有这么多外援了。
/12并不是因为他们

钱多，也不是因为这个国家年轻球员多而成为最高水平
篮球联赛的。而是层层的选拔、激励，包括淘汰最后形
成这样一个高水平联赛。我们现在相对来说，属于照抄
的环节，但是很多环节与我们国内不是很匹配的。”

但同时姚明也充分肯定了大牌外援对于联赛的帮助。
他说：“我感觉这问题拆开了看。这个赛事是为了球迷
朋友的文化生活而举办的。维持这个比赛的质量当然需
要高水平外援的加入，从而引得关注，需要赞助商的投
入去维持这个联赛。从这一点上看，我认为外援政策哪
怕比现在再开放一点都没有问题。

（魏冰洁）
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全明星周末结束之后，
.12季后赛将从 ,3 日起拉
开帷幕。'支闯入淘汰赛的
球队将捉对厮杀，争夺象征
中国男子职业篮赛的最高荣
誉至尊鼎。本届联赛号称史
上明星大腕最多，常规赛上
打得你来我往，好不热闹。
但进入淘汰阶段的季后赛和
常规赛比起来完全是两个概念，
球队的整体实力和经验底蕴决定
了其到底能走多远。

八强决赛强弱分明几

无悬念

从常规赛最后的排名来看，排
在前 %名的球队与后 %名的强队强
弱分明，因此大多数人认为 (*%决
赛爆冷的可能性比较小，北京、山东、
广东和新疆 %支球队会师季后赛几无悬
念。但也不能完全排除在球风相克、运
气护航的情况下，小范围上演“屌丝逆
袭”的可能。

传统强队广东队与浙江稠州队的较量
最无悬念可言，作为常规赛冠军，广东队
在教练尤纳斯到来后全队磨合日益成熟，
队中大将易建联的稳定发挥更是让其他
球队头疼不已。只要不出现大的意外，
“华南虎”直落三局轻取对手应该不成问
题。如果说在最后时刻抢到季后赛门票
的浙江队能够掀起一丝波澜的话，也属
于他们的球员杜比，这个曾经因为单场
比赛拿到 3" 分而登上了 《人民日报》 头
版的外援，一旦在球场上爆发，什么事情

都有可能发生。
新疆队对阵辽宁

队的比赛算得上实力
最为接近的一组较

量。尽管本赛季新疆队因为外援伤病问题
成绩起伏较大，常规赛上半程在两个外援
都缺阵的情况下客场曾经惨败给辽宁队。
但下半程随着外援的回归，新疆队成功复
仇，说明其整体实力还是稍占上风。不过
辽宁队可不会“束手就擒”，要知道他们
在外援实力一般、大将韩德君和贺天举长
期受伤不能上场的情况下，还拿到了常规
赛排名第五、客场胜率达到 "-4的好成
绩，李晓旭、郭艾伦等众多攻击点一旦爆

发，也会给新疆队带来
不小的麻烦。

另外两场)*%决赛中，山东队与北京队
的对手分别是东莞队和浙江广厦队，凭借
他们强大的实力，晋级应该在情理之中。

真正的较量或从半决赛开始

按实力推论，北京、山东、广东和新
疆 %支球队进入半决赛将是最有可能发生
的情况，这样一来，按照对阵表，北京队
硬碰山东队、广东队再遇新疆队将上演半
决赛的好戏。而这样的局面，也是广大球
迷最愿意看到的，毕竟，实力相当的比赛

才更难解难分。
北京和山东队，一支是去年异军突起

的新贵，一支是今年横空出世的黑马，
两支球队都是“优秀外援5年轻国内好

手”的基本阵容配置。北京队拥有
全联盟最好的外援马布里，在老马

的带领下他们上赛季力克广
东队首次捧起了总冠军奖
杯。而山东队则依靠包括
“亚洲最佳外援”阿巴斯在
内的 #大外援，在本赛季不
被看好的情况下，取得了常
规赛第二的好成绩。俗话
说，“三个臭皮匠，顶个诸
葛亮”，不知道山东队的 #

外援战术能不能战胜依靠马
布里的北京队。另外，由于
山东队排名靠前，他们将比
北京队多拥有一个主场优
势。在常规赛中，北京队虽
然在主场赢了对手，但在客
场却输得“惨不忍睹”。因

此，无论从哪个方面来看，他们之间的较
量也许都将在伯仲之间。

一切顺利的话，广东队和新疆队也将
在半决赛上碰面。在北京队称雄之前，广
东男篮和新疆男篮一直都是.12联赛中最
著名的老冤家，从,&&$年到,&))年，连续#

年的总决赛都在这两队之间展开，巧的是
广东队也连续#年在总决赛中战胜对手。新
疆队一直憋着一口气，想在季后赛中战胜
一次广东队。本赛季常规赛中，两队的两
次交手都是主队赢得胜利，谁也没占到谁
的便宜。此番如果两队在半决赛中相遇，
不管谁输谁赢，都将书写下新的恩仇。

!"#

季后赛鸣锣开战 悬念或从半决赛开始

京鲁粤和新疆谁能扛鼎
本报记者 罗 俊

, 月,,日，涉嫌在情人节枪杀女友的“刀锋战士”皮
斯托瑞斯获得保释，事件发生至今，疑点重重，但不论最
终庭审结果如何，刀锋战士的英雄形象急转直下已成事
实。双腿截肢的皮斯托瑞斯因在奥运会上的励志表现被
誉为“刀锋战士”，其身残志坚的传奇经历感动了无数人，
却在一夜之间成为杀人嫌疑犯，飙车、打架、私生活复杂、
暴力倾向……这些紧随其后的负面报道使他励志偶像的
形象备受质疑。体坛中类似的案例还有很多，阿姆斯特朗
与癌症做斗争并勇夺七届环法冠军却陷入兴奋剂丑闻，
老虎伍兹的性丑闻事件，这些赛场上叱咤风云的明星展
现给人们的除了头上耀眼的光环还有背后的阴暗面。

“刀锋战士”，你就像一颗子弹

,&), 年伦敦奥运会上，作为首个参加奥运会的双
腿截肢者，皮斯托瑞斯的故事感动了全世界。三届残奥
会 !枚金牌，残疾人 )&&米、,&&米和 %&&米短跑世界
纪录的保持者，人们把这个人称之为现实版的“阿甘”。
然而，情人节的枪声让人们开始重新审视这个神话般的
人物，审视他不为人知的另一面，豪宅中的大量枪支、
注射器和药物，多次暴力前科，与多名女子的不正当关
系……误杀，自卫，谎言，疑点，重金聘请的辩护团队
能为他赢得保释，却再也赢不回他的形象。
“我就像一颗子弹”，这是皮斯托瑞斯为耐克代言的

一则广告中的字幕，讽刺的是他这颗原本应该射向终点
的子弹却在情人节这天射向了自己的女朋友。飙车、暴
力、用药、混乱的私生活……像一颗又一颗子弹，击碎
了“刀锋战士”在人们心中的光辉形象。

泰格·伍兹，一个男人与十几个女人

艾德瑞克·泰格·伍兹被公认为史上最成功的高尔夫
球手之一，)'岁时成为了最年轻的美国业余比赛冠军，
,)岁时以创纪录的 ),杆优势称雄美国大师赛，成为了
奥格斯塔最年轻的冠军。从历史上第一个职业高尔夫黑
人球员，到坐上世界排名第一的宝座，伍兹只用了不到
#年的时间，他也成为用最短时间实现高球大满贯的最
年轻球员。黑人伍兹的成绩被视作草根阶层对特权和种
族歧视的挑战，一举成为美国人的精神偶像。

,&&$ 年 )) 月 ,' 日，伍兹遭遇车祸，结果却在几
周内牵扯出十几个情妇，伍兹的圣人形象轰然倒塌。媒
体对“偷腥门”的狂轰滥炸，以及随后爆出的伍兹患有
性瘾疾病的消息都让伍兹的形象一落千丈。一个个情
妇，一段段情史，不断被媒体挖掘出来，人们对老虎
“偷腥门”的热情造就了一场全美的娱乐盛宴。在与妻
子离婚后，黯然神伤的伍兹不得不宣告离开高尔夫球赛
场，在密西西比州的一家诊所治疗性瘾。

阿姆斯特朗，到底欺骗了谁

似乎经历过一段艰辛生活是每个励志偶像的必修
课，而阿姆斯特朗的艰辛除了体现在他年少时的家庭生
活，还体现在他的抗癌传奇。

)$$!年，国际排名第五的兰斯·阿姆斯特朗被查出患
有睾丸癌并广泛扩散，手术和化疗并没能抑制直住癌细
胞的扩散，),个致命的肿瘤占据了脑部、肺部和腹部，而
且血液里到处是绒膜癌细胞。但阿姆斯特朗没有放弃，
切除掉脑部肿瘤后接受678化疗，在常人无法想象的痛
苦中，阿姆斯特朗顽强地挺了过来，并奇迹般地康复。

战胜癌症已经是个神话，康复后重返赛场的阿姆斯
特朗勇夺环法七连冠将神话延续。然而，七连冠的神话
背后却是长期服用禁药的丑闻。丑闻曝光后，阿姆斯特朗
3个冠军头衔被收回。“抗癌英雄”的光环从此褪去，他本
人更将面临来自赞助商接近)亿美元的索赔。当他近乎完
美的人生传奇变成谎言，这个谎言究竟欺骗了谁。

体坛偶像
沦为
丑闻主角魏冰洁

盘点

冷面棋王
本报记者 朱 凯

时越的冷
静与淡定超

乎想象。凡是见
过时越的人，大多

会为这名“$- 后”棋
手冷面从容的气质感到惊

讶，而凡是见过时越下棋的
人，更是会为他在棋盘上超强

的战斗力感到不可思议。这就是时
越，新科世界棋王。中国第十个围棋

世界冠军。

力量围棋接班人

时越 )$$) 年生于河南洛阳。! 岁时
走进棋坛，起因是因为小家伙太好动，下
棋能让他安静一会儿。围棋迅速改变时越

的生活轨迹。'岁进入省集
训队，),岁夺得晚报杯冠军，同

年入段，)%岁入选国少队。从此，棋
界多了一名低调内敛的瘦弱少年，但他每
次落子，又都带着刚猛至极的气势与力
量。

中国棋届古力九段因棋好战而力大，
被称为“大力金刚”，在古力之后，时越
应该算得上“力量流”的接班人，很多职

业棋手在谈到究竟古力和时越谁的力量大
时直言，“恐怕差不多”！

时越成名并不晚，,--' 年围甲“最
佳新人”，,-), 年“最佳主将”，从乳虎
啸谷到扛鼎大将，时越近年一直是国内棋
坛让人挠头的对手。不过，时越目前为止
并没有夺得过一个国内大赛的冠军。但时
越却先用一个世界冠军向世界宣告了他的
王者之势。

,-), 年，中国队将世界棋王战种子
资格特别授予了时越，不负众望的他在中
国队前几轮连受重创时挺身而出，一路连
胜结城聪、李世石、罗玄、姜东润闯入决
赛，,-)# 年春节过后的决赛中，时越以
出色的表现 ,!-零封韩国棋手元晟溱，完
成了职业生涯中最重大的一次突破。这其
中，时越对李世石的首胜堪称里程碑。曾
经接受采访表示自己最喜欢的棋手是李世
石的时越，似乎在用“踏破偶像”的方式
宣示着自己职业生涯的新高度的到来。

期望成为新领军

对于这次夺冠，时越表现出了一贯

的淡定，他说：“能拿下这个冠军，肯
定是让我的信心增强了很多，获得世界
冠军后，很多比赛可以不用参加预选，
这样机会也多了，就看自己能不能把握
住了。”

未来，时越对于自己不想强加什么目
标，他说：“我还是想专心下好棋就好
了，不想定什么具体的目标。如果可能的
话，希望今年能拿一个国内的头衔吧，国
内竞争也很激烈，想拿国内的冠军不亚于
世界冠军的难度。”

目前，“$- 后”已经有三位世界冠
军，分别是江维杰、周睿羊和时越，但目
前这一代棋手的领军人物并不明显，对
此，时越表示：“我肯定是想成为这样一
个人物，但是我知道这其实是非常难的，
不是说我们三个拿了世界冠军，就能比其
他人强多少，大家实力都很强。最重要的
是能始终保持这种强的状态。”

对于如何保持状态，时越说：“一方
面是训练，一方面多看看书，我一直认为
棋是需要悟性的，增加一些人生的阅历，
对下棋是有帮助的。”

人物故事：时越

姚明：CBA需要改革 外援压制年轻人

热 点

聚 焦

刘翔的2016别太放在心上
近日，与刘翔合作近 " 年的美国医生

艾迪表示：从刘翔在伦敦奥运会上突发的

跟腱断裂伤势来看，他这样的情况已不适

合再坚持职业生涯。现在关于刘翔是否退

役的问题成为人们关注的焦点。

刘翔创造的辉煌，不敢说绝后，但绝

对是空前。伦敦奥运会和北京奥运会上的

摔倒仿佛注定了刘翔不可能再次创造纪录。

刘翔希望 ,-)!年可以再战，但从现实看这

是弊大于利的。若刘翔成功跑完全程，自

然可以对所有关注他的观众和广告商一个

交代，可成绩怎样却又是一个巨大的问题。

现在 ))-米栏的竞争越来越激烈，罗伯斯、

梅里特等人都是刘翔的劲敌，带伤的他自

然稍逊一筹。倘若刘翔再一次摔倒在赛场

上，不仅是身上的伤会痛，全中华民族的

心也会跟着痛，这对刘翔今后的发展更加

不利。常说“识时务者为俊杰”，希望刘翔

可以好好思考，眼下退役不失为一种明智

的选择。 （刘一荻）
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小贝代言
对中超改变不大

近日，中超公司向 #3

岁的国际球星贝克汉姆发出

了新赛季中超开幕式的邀请

函，小贝将从本赛季起担任中超国际形象

大使。难道中超真的需要小贝的代言？难

道代言真的可以改变中超的现状？

不可否认小贝“万人迷”在中国球迷心中的力

量，以及他在世界足坛的地位，他的确会给中超在

国际市场赚去不小的知名度。中超如果真

的想向全世界推广自己，自身的质量才是

硬道理。贝克汉姆这样的“奢侈

品”可以花钱请，但本领还要自己

长。难道小贝来了，中超

就真的会有改变吗？真正

的改变还需要从根本找

起。希望足协在新一

赛季可以脚踏实地，

真正有所转变。

（刘一荻）


